
 
 

ACTA Nº7 
AÑO 2023 – EXTRAORDINARIA 

 
Fecha:  13/abril/2023 

 
Hora de inicio: 15 hrs 
 

 
Hora de término:16 hrs 

Lugar: 
 
Modalidad: 

Sala VAC campus Chuyaca 
 
Presencial 
  

Preside: 
 
Asistentes:  

Sr. Oscar Garrido. Rector Institucional  
 
Srta. Marcia Adams. Vicerrectora académica 
Sr. Roberto Jaramillo. Prorrector 
Sra. Glenda Gutiérrez Vásquez. Vicerrectora de Administración y Finanzas 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
AUSENTES 
 
 
 
 
 
INVITADOS 
PERMANENTES 
 
 
INVITADOS: 
  

Sr. Hernán Delgado. Director Depto. de Ciencias Sociales  
Sr. Mario del Castillo. Director Depto. De Arquitectura  
Sra. Lucía de La Fuente. Directora en extensión Depto. Acuicultura y RR Agroalimentarios 
Sr. Juan Carlos Uribe. Director electo Dpto Acuicultura y RR Agroalimentarios. 
Sr. Julio Crespo Soto. Director Depto. de Cs. Biológicas y Biodiversidad 
Sr. José Vera. Director Depto. de Gobierno y Gestión Pública 
Sr. Carlos Vergara. En representación Director Depto. de Ciencias de la Ingeniería 
Sr. Luis Pino-Fan. Director Depto. de Ciencias Exactas  
Sra. Virginia Montaña. Directora Depto. De Cs.  Administrativas y Económicas  
Sr. Rodrigo Lagos Vargas. Director Dpto de Educación 
Sra. María Angélica Castillo. Directora Dpto Cs. De la Actividad Física 
Sr. Alex Pavié Nova. Director Depto. Humanidades y Arte  
Sra. Nancy Oyarzo. Representante no académico 
Sr. Omar Santana Cárcamo. Representante no académico.  
Sr. Néstor Vilches. Representante estudiantil  
 
 
Srta. Javiera Alarcón. Representante estudiantil (se excusa) 
Sr. David  Silva Rodríguez. Director Depto. RR Naturales y Medio Ambiente (se excusa) 
Sra. Carla Bitner. Directora (s) Dpto de Salud (se excusa) 
Sr. Danilo Curumilla, Director Instituto Tecnológico Regional  
 
 
 
Sr. Héctor Maturana. Director Escuela de Pedagogía  
 
 
 
Sra. María Paz Contreras. Jefa Gabinete Rectoría. 
Sr. Alexis Meza. Vicerrector de Planificación y desarrollo 
 
 
 
 

  

 
 
 
 

 



 
 
 
 

Se inicia reunión extraordinaria Nº7 del consejo universitario 2023 a las 15 horas, presidida por Rector de la 
Universidad de Los Lagos, Sr. Oscar Garrido, en modalidad presencial, en sala VAC, Campus Chuyaca. 
 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
INFORME DE RECTORÍA 
 

1. El Rector da la bienvenida al nuevo director electo del Dpto Acuicultura y RR Agroalimentarios, Sr Juan 
Carlos Uribe, a los nuevos consejeros no académicos, Sr. Omar Santana y a la Sra. Nancy Oyarzo y 
al nuevo representante estudiantil Sr. Nelson Vilches. 

2. Además, informa sobre su reincorporación a partir del lunes 10 de abril 2023 y lo importante de reunirse 
con le CU. Expresa su alegría de retomar sus funciones, agradece a todos/as los/las colegas por la 
disposición y apoyo para dar continuidad al proyecto institucional. 
Reconoce la gran labor del consejo universitario/académico y del consejo superior, siendo los cuerpos 
colegiados más importante dentro de la universidad. 
Agradece el trabajo del equipo directivo, la representación de la vicerrectora académica en el consejo 
superior  

3. Comunica la existencia de una agenda con AFUDEL, para mesas de trabajo en tema de 
remuneraciones, calidad de vida dentro de la institución. Menciona que este trabajo se cruzará con la 
ley comprometida con el gobierno de Chile, donde se plantea el tema del teletrabajo, de los estatutos, 
agrega que ya se está trabajando con la dirección jurídica en un decreto participativo con todos los 
actores de la universidad, para configurar un ecosistema relacionado con el teletrabajo. 

4. Informa que se decretó el documento de Fortalecimiento académico en su nueva versión, se van a 
modernizar reglamentos, los cuales están liderados por la vicerrectora académica y el Prorrector. En 
paralelo se está revisando la estructura académica y administrativa y a nivel general, junto al 
Vicerrector de Planificación y Desarrollo. Además, se está avanzando en el proyecto de carrera 
académica y el reglamento de Jerarquía académica, el cual es liderado la vicerrectora académica. 

5. También se está revisando la  situación financiera de la universidad, que actualmente está en una 
condición sensible, expresa que no es sólo un tema en particular de la Universidad de Los Lagos, sino 
de todas las instituciones similares, esto debido a las expectativas que se tenían con el gobierno actual, 
ya que, ninguna de las propuestas de financiamiento se han concretado. 

6. Informa que el día 24 de abril se realizará la inauguración del año académico, donde participará el 
nuevo subsecretario de educación superior, quien se reunirá con el equipo directivo, por lo mismo se 
hace extensiva la invitación a toda la comunidad universitaria, solicita compromiso por parte de los 
directores de dpto.  

7. Comunica el estado actual de la Piscicultura de Rupanco y la decisión que ha tomado la subsecretaría 
de pesca y acuicultura, con respecto al territorio, este informe será presentado en el CU. 

8. Por último hace un llamado al autocuidado en general. 
 

Comentarios 
 
En general, todas/os los integrantes del consejo universitario dan la bienvenida nuevamente al rector en sus 
funciones y lo grato que es tenerlo liderando el consejo universitario. Comprometen la colaboración en el 
proyecto institucional.  
En particular se detallan otras observaciones. 
 
Director Rodrigo Lagos: se refiere a la madurez y estabilidad institucional, vivenciada en estos meses. 
Director Héctor Maturana: destaca el liderazgo del rector Garrido y la importancia de seguir avanzando como 
institución.  



 
Consejero Omar Santana: manifiesta la predisposición de los funcionarios a aportar a la institucionalidad de 
la universidad, cuidando la fuente laboral y frente a cualquier eventualidad que exponga a la institución, se 
contará  con el respaldo de los funcionarios no académicos. Reconoce los pasos alentadores que ha tenido la 
institución durante la gestión del rector Garrido, la forma en que se ha complejizado, los logros en la 
acreditación. Agrega que junto a la consejera Nancy Oyarzo, han participado activamente en las mesas de 
trabajo y participaran en la asamblea general de las universidades estatales, donde se trataran temas como el 
del incentivo al retiro, proyectándose en el tiempo, tanto para funcionarios no académicos, como para 
académicos. 
Hace referencia al daño psicológico, que afloró posterior al regreso a las actividades presenciales, donde el 
enfoque fue sólo el trabajo,  por lo que dentro de los funcionarios se propone constituir una comisión de los 
diferentes estamentos, que ayuden a desarrollar actividades distintas a las habituales , para reencontrarse como 
familia universitaria, una fecha propuesta es la semana de consolidación, incluso pudiera ser organizado por 
las asociaciones, junto al apoyo de la dirección de desarrollo humano, enfocándose en la “persona”. 
*Rector menciona que está completamente de acuerdo y se le pedirá a la vicerrectora de administración y 
finanzas, que evalúe la situación, además de conversar con Luz Angelica Molina, para que se pudiera trabajar 
con todos los estamentos en campus y sedes. 
Consejera Nancy Oyarzo: sugiere aumentar el acompañamiento a los estudiantes de primer año, desde las 
unidades académicas y de las otras unidades dispuestas para este fin. 
Director Julio Crespo: concuerda con lo mencionado por la consejera Oyarzo. Agrega, que las oportunidades 
que se presentan en la vida son necesarias para mejorar, por lo que está de acuerdo con el autocuidado, 
específicamente cuando las situaciones se tensionan. El dpto que dirige está a favor de una institucionalidad 
que permita seguir avanzando en el futuro. 
Director Juan Carlos Uribe: reflexiona con respecto al autocuidado en invita a delegar funciones a los 
departamentos. Con respecto al teletrabajo, refiere lo importante de encontrar un equilibrio, ya que por una 
parte ayudaría a descongestionar los espacios físicos. 
Director Mario del Castillo: concuerda también con lo mencionado por la consejera Oyarzo, destacando la 
importancia del acompañamiento que se pueda brindar a estudiantes nuevos.   
Director José Vera: se refiere a la virtualidad como una oportunidad, que permite organizar 
administrativamente y con un tiempo prudente hacer un buen diseño. Agrega su experiencia en el dpto que 
dirige, los logros al combinar la virtualidad con la presencialidad. 
Director Hernán Delgado: hace referencia a la regulación que debe haber con respecto a la virtualidad tanto 
en pregrado como en postgrado, destaca lo importante del acompañamiento en los estudiantes de primer año, 
debido a la fragilidad de los estudiantes en estos tiempos. Manifiesta que en el dpto de ciencias sociales y con 
relación a la situación que experimenta el dpto (expuesto en sesión de consejo universitario del 23.03.2023) se 
han gestionado algunas reuniones para ir avanzado y poder dar solución al problema.  
Prorrector Roberto Jaramillo: informa que ya se tomó contacto con fiscalía para revisar la situación informada 
por el director de dpto de Ciencias sociales, con la finalidad de observar los procesos y aplicar las sanciones 
correspondientes y así poder finalizar con el problema. 
Directora Lucía de La Fuente: reflexiona en su labor tanto como directora saliente del dpto de Acuicultura y 
RR Agroalimentarios, como actualmente presidenta de la AFA, en relación al período vivido recientemente, se 
refiere al gran papel que todos y todas cumplieron en este tiempo, y la importancia de la participación y 
socialización de la comunidad universitaria, hace énfasis en evitar que los procesos sean tan rápidos, que se 
respeten las opiniones diversas, ya que gran parte de los conflictos aparecen por la premura y por no respetar 
a cada uno en el rol que cumple. 
  

 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 

 

 



 
 
Sin otro punto por tratar se cierra la sesión a las 16.00 horas. 

 
 
 

 
 

 
MARLYS LEAL OYARZÚN 
SECRETARIA EJECUTIVA  

CONSEJO UNIVERSITARIO 
 

 
 
cc. Vicerrectoría Académica 
Archivo secretaría Consejo Universitario. 


